

REMERCIEMENTS ADRESSES AU NOM DU PÔLE DE MONTEREAU

par Andrée Defois et Laurence Flammariion

le 28 juin 2024 en l'église St-François de Champagne-sur-Seine

Andrée

Evidemment, cher Olivier, qu'après ces presque 10 années passées avec toi, nous avons tous envie de te faire un clin d'œil particulier. Laurence et moi avons accepté de le faire au nom de tous, mais je suis sûre que dans le courant de la soirée, d'autres après nous viendront apporter leur grain de sel, leur anecdote !

Dans le mail nous annonçant ton départ, tu nous as dit que tu avais passé ces 10 ans avec nous comme étudiant, puis co-curé et curé et que cela aura compté dans ta vie ! Ces années...elles ont compté pour nous aussi et ont permis de construire beaucoup de choses ...mais avant tout, elles ont passé TEEELLEMENT vite !

Je me souviens encore de la première fois où nous nous sommes parlé : tu étais resté après la messe d'Ecuelles et je t'avais fait part d'un souci pastoral du moment .. tu n'étais pas encore notre curé de pôle mais cela allait advenir quelques mois après.. C'est comme si c'était hier !

Laurence

Eh oui, cher Olivier, que de chemin parcouru à vos côtés en 10 ans !

Tout d'abord, tel le bon berger, vous avez cherché à RASSEMBLER le troupeau (ce que vous appelez **tricoter le pôle**), tout en connaissant chacune de vos brebis par son prénom, en la soignant, en la consolant ! Oui, vous nous avez montré que chacun des habitants de notre Pôle comptait pour vous : nos prénoms, nos familles, avec nos joies mais aussi nos soucis et nos peines, vos conseils personnels...

Andrée

Nous avons fort apprécié je crois ta manière de nous demander de t'inviter chez nous, dans nos maisons : tu étais toujours d'accord pour l'organisation d'un apéritif, d'un repas partagé, : en bref, pour tout ce qui favorisait la fraternité !

Tu as fini par connaître tout le monde, même Madame untel qui habitait tel petit village.. je me suis sentie un peu honteuse parfois de ne pas connaître aussi bien que toi le nom de certaines personnes, de mon secteur pourtant !

Laurence

Mais vous ne vous êtes jamais arrêtés à la fraternité facile, celle des gens bien dans leur peau, des gens heureux, de ceux qu'on aime fréquenter, mais vous vous êtes aussi intéressés aux plus petits, et aux plus faibles de notre pôle : en bref, vous avez soigné les brebis malades, fatiguées, celles qui s'étaient perdues. Visites dans les maisons de retraite, accompagnement des mourants, accueil des migrants, personnes en difficulté, soutien à la Maison Magdalena,...

Et un beau jour d'ailleurs, quittant l'église de Salins après une discussion dans la sacristie, votre étole et votre chasuble jetées négligemment sur l'épaule, votre gros missel sous le bras, du milieu de la nef : vous m'avez lancé un pavé en forme de conclusion « la charité dépasse la vérité » J'en suis restée comme deux ronds de flan ! Voilà bien un slogan qui vous ressemble ! Voilà bien un slogan qui mérite réflexion !

En tout cas, depuis, je vous imagine bien arborer fièrement un T-shirt avec ce slogan « la charité dépasse la vérité !

Vous avez eu aussi le souci de ramener la vie, la vraie Vie, jusque dans certains villages de nos campagnes : nos tabernacles ont repris leur rôle de « tente de la rencontre », la petite lumière rouge de la présence de Jésus nous fait vibrer dès notre entrée dans l'église, et plusieurs de nos églises de campagne sont redevenues des signes visibles de la présence de Dieu là où elle n'était plus que vestige du passé.

Des messes ont été célébrées tout au long de l'année, même dans des églises glaciales, permettant à de vraies communautés de prendre forme.

Et qui plus est, vous n'étiez pas déconnecté de la vie locale même dans nos tout petits villages, en venant entre autre rendre hommage à nos morts le 11 novembre....

Andrée

Je rebondis sur ce que Laurence vient de dire : oui tu accordes de l'importance à la vie citoyenne ; les EAP avec toi commençaient toujours par un tour de table sur ce qu'il se passait dans nos communes ou villages, y compris sur le plan citoyen. Tu t'intéressais aux équipes municipales, aux positions des personnalités locales. En cela tu nous enseignais d'ouvrir les yeux et d'être des acteurs du monde autour de nous. Tu nous as montré l'exemple, toujours prêt à participer aux rencontres et aux fêtes de toutes les communautés de nos villes et de villages, du Secours Catholique, avec les antillais, avec les migrants, etc, etc....

Laurence

Allez, encore un peu de patience, car quand vous aurez écouté la longue liste de nos mercis, on va tous ensemble « s'en jeter un derrière la cravate » comme vous aimez le dire ! Cravate à laquelle vous avez renoncé définitivement, comme chacun sait, et que vous avez remplacé par la croix !

Andrée

Avec Laurence, nous avons essayé de récapituler tout ce qui a avancé dans notre pôle depuis ces presque 10 années. Tout d'abord, je crois que nous partageons tous le sentiment d'une unité que tu as su donner à notre pôle (Laurence parlait de tricotage précédemment).. Tu as su encourager beaucoup de personnes à se réunir, se connaître, prendre des responsabilités et petit à petit le pôle a pris « corps ». Tous ces projets qui ont avancé dans notre pôle, tu ne les as pas faits seul, mais soit tu as donné l'impulsion soit tu as laissé ceux qui en avaient l'idée lancer leur initiative. Alors merci à toi et à tous ceux qui y ont travaillé.

- A - Merci pour la confiance donnée à ceux que tu as appelés au Conseil pastoral, à l'EMP, en tant que coordinateurs et coordinatrices, et tous ceux à qui tu as donné des missions sur notre Pôle. Ils le diront mieux eux-mêmes, mais en tant que laïcs, nous pouvons aussi dire merci pour cette belle équipe de prêtres et diacre qui a fonctionné autour de toi.
- L -Merci pour avoir toujours été soucieux avant tout de nos âmes : toujours prêt pour le sacrement de réconciliation, pour que l'Eucharistie soit célébrée même en semaine au bout du pôle, pour les temps d'Adoration mis en place ! Merci pour votre écoute et votre accompagnement ! Merci, pour votre compréhension des difficultés des familles, merci d'avoir facilité la transmission de la foi en acceptant que soit lancé le caté de proximité pour les enfants.
- A – Merci pour les fêtes patronales, pour l'intérêt que tu as porté à tout notre patrimoine religieux. Merci pour ton soutien envers ceux d'entre nous qui ont tenté de nous sensibiliser à l'écologie intégrale, à la question migratoire, au message d'humanité de Frattelli Tutti. Merci pour le soutien au Père Désiré pour l'émergence du Comité pour la pastorale des migrants
- L - Merci pour les 24h pour Dieu, pour le groupe biblique avec ses plongeurs successifs dans l'ancien et dans le nouveau testament, pour les célébrations et partages oecuméniques. Merci pour votre accompagnement des pèlerinages au Sacré-Coeur, rue du Bac, à Notre-Dame des Victoires, pour la « Nuit des églises » et son exposition. Merci pour « la veillée pour la vie », pour l'école d'oraison, pour la bienveillance envers les petits groupes de fraternité, pour le cheminement des reliques, pour la place laissée libre aux groupes de louange, au festival Christ en scène
- A – Pendant ces dix ans, tu as accordé aussi de l'importance à la Communication avec la mise en place d'un comité de rédaction pour le Confluents, d'une page facebook du Pôle ; tu as soutenu l'initiative de Gérard avec « croire et comprendre », tu t'es impliqué dans les préparations aux baptêmes des jeunes et adultes, dans l'aumônerie etc.. Nous te remercions pour ces sacrements donnés avec une foi vibrante, pour l'impulsion donnée avec Jean Michel aux préparations au mariage.
- L - Merci aussi d'avoir endossé le costume du chef d'entreprise pour la participation à la gestion des finances de notre pôle, la gestion de son patrimoine immobilier, la confiance au Conseil économique, à nos comptables et trésoriers.

Andrée

Tu as joué un rôle d'arbitre, nous donnant parfois la direction ou l'enseignement à suivre, ne mâchant pas tes mots non plus quand tu n'étais pas d'accord avec nous ... Merci pour ce guidage !

Un trait de ton caractère à souligner ce soir : tu nous as dit un jour, lors d'un sermon à Villecerf, que tu avais besoin de silence, de ta solitude parfois... c'était important de nous l'exprimer... et tiens tiens .. ce n'est pas toujours facile de te joindre ... peut être un lien avec ton besoin de recul ?

Laurence

C'est donc ainsi que nous avons traversé toutes ces années, sans téléphone portable, avec juste la flamme du St-Esprit, non pas dans votre poche, mais débordant de votre cœur !

Bien sûr, je vous entends déjà nous dire, : « mais tout cela n'aurait jamais été possible sans chacun de vous : » cela est indéniable, mais vous avez été en quelque sorte l'âme de tout cela, l'âme de notre Pôle, Et que faire sans une âme ?

Pour tout ça, pour ce bout de chemin parcouru ensemble, pour vos sandales usées sur les pavés de toutes nos églises et sur les cailloux de nos chemins, sous le soleil comme les jours d'orage, pour nos larmes et nos joies que vous avez su accompagner avec délicatesse et compassion, toutes nos voix s'élèvent pour vous dire un immense

MERCI sans oublier de dire merci au Seigneur à qui nous devons tout en lui chantant

(et Andrée et Laurence lancent ensemble le refrain)

Comment ne pas te louer...